



Estimados Sres. Revista Plan Agropecuario: A través de ésta nos permitimos exponer los objetivos Texel en el Uruguay.

En principio, en cuanto a cruzar nuestras majadas tradicionales, aceptamos que promovemos algo que no es usual para la mayoría de los productores uruguayos, pero que es de gran éxito en otros países.

En Gran Bretaña, por ejemplo, conceden una alta prioridad a la producción de corderos de calidad dando enorme importancia a madres eficientes, capaces de una señalada promedio del 160%. El stock de vientres asciende a 16 millones y su mercado de carneros es de 350.000.

En un momento en que nuestro stock ovino sufre el impacto de los hechos de años anteriores, con una disminución importante, donde cada vez nacen menos corderos, la prolificidad es la respuesta.

Así como técnicos del INIA consideran las nuevas praderas para hoy, compuestas de una gran variedad de distintas especies, llamadas polifíticas; para asegurar su cometido también la ovinocultura debe dotarse de diferentes especies para tener un futuro viable, es imperativo trabajar con más razas y buscar todas las oportunidades de desarrollar nuevos productos.

Una propuesta es lograr madres eficientes cruzando con razas fértiles, la Texel combina fertilidad con lana blanca.

A nuestro entender las solucio-

nes para nuestra ovinocultura son pasto para producir leche en las madres, ecografía para señalar ovejas con mellizos de forma de darle tratos diferenciales y, no olvidar la posibilidad de suplementaciones estratégicas, en caso de ser necesario, pues es sabido que 30 Kg. de ración pueden ayudar a engordar un cordero en poco tiempo a 17 Kg de carcasa en campo mejorado. Esta tecnología es una oportunidad para producir intensivamente en un medio extensivo con buenos resultados.

La Texel es una raza de alta referencia productiva, comprobado durante siglos y es mundialmente reconocida como tal. Su rusticidad permite la adaptación a cualquier tipo de campo en cualquier región del mundo, obteniendo corderos de alta calidad de carne.

Los irlandeses seleccionaron entre 400 razas al Texel junto con Swaledale, North Country Cheviot y Lleyen para incrementar la productividad en pasturas de baja calidad forrajera, cruzando sobre ovejas Blackface.

Las resultantes corderas quedaron como reposición. Los machos fueron terminados para valorar las características de las carcasas.

Los resultados comprueban a las corderas cruza Texel como las que se han mantenido mejor.

Los irlandeses también han comprobado una resistencia de algunas razas ovinas a los parásitos internos, "Seamus Hanraham of Teagas Athenry Sheep Reserarch" dice que algunas razas pueden ser hasta dos veces más resistentes que otras, especialmente los TEXEL. Los resultados proporcionan buena evidencia de diferente resistencia entre razas contra las lombrices en sus experimentos.

Las razas de carne, tienen una posición única en el Reino Unido,

ocupando solo un 2% de la majada total: pero son padres del 70% de todos los corderos, con un impacto enorme en la calidad del producto final.

En Nueva Zelanda el impacto ha sido similar al introducir las razas cárnicas en su majada logrando producir en promedio un 11% extra de corderos con 42% menos de ovejas: es un dato interesante a considerar cuando se busca optimizar la situación ovina...

En concreto, el TEXEL URUGUAYO aporta opciones con las siguientes ventajas:

- % de señaladas altas
 - alta producción con menor número de vientres
 - rusticidad
 - incrementa la posibilidad de uso de pasturas de baja calidad forrajera
 - carne de cordero de alta calidad
 - lana blanca
 - cueros de calidad
 - pezuñas negras, "menos despezuñadas".
 - resistencia a parásitos comprobada. Una preocupación en la producción ovina en todo el mundo, es criar animales resistentes a infecciones de lombrices, tema que se ha encarado seriamente en Nueva Zelanda desde hace 10 años.
- La descripción de nuestro Texel, una raza de excelencia cárnica con un buen vellón como subproducto, es la siguiente:
- Un cogote corto, un lomo bien cubierto de carne, anca cuadrada con cuartos redondos. La lana es blanca y cremosa, de mechales largas. La preferencia es por un cuero grueso. Las patas sin lana cubiertas de pelo, son de hueso mediano sobre pezuñas negras.

Norman Martín
Secretario Sociedad de Criadores Texel